

## COMUNICADO

# SECPAL crea la primera vicepresidencia de Trabajo Social, que estará liderada por Alejandro González Peña

*La decisión, aprobada en Asamblea, responde a la necesidad de visibilizar y fortalecer el papel fundamental que los trabajadores sociales desarrollan dentro de los equipos integrales de Cuidados Paliativos*

*Paqui Sierra García será la nueva vocal de Trabajo Social de la sociedad científica, en sustitución de Raquel del Castillo*

**31 de mayo de 2024.-** La Asamblea General de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL) ha aprobado una modificación de los estatutos que incluye la creación de la primera vicepresidencia de Trabajo Social, una decisión que subraya la importancia de esta disciplina en los equipos de Cuidados Paliativos.

Este nuevo cargo de representación será desempeñado por **Alejandro González Peña**, que ocupaba hasta el momento una de las dos vocalías de Trabajo Social de SECPAL. Continúan como vicepresidentes **Helena García-Llana** (Psicología), **Alberto Alonso Babarro** (Medicina) y **Marisa de la Rica Escuin** (Enfermería), estos dos últimos, también presidentes, respectivamente, de [SEMPAL](#) y de [AECPAL](#).

De este modo, la sociedad científica pasa a contar con cuatro vicepresidencias, quedando representados todos los colectivos profesionales que forman parte de los equipos específicos de Cuidados Paliativos.

Alejandro González Peña es trabajador social sanitario en la Unidad de Atención Integral Paliativa Pediátrica de la Comunidad de Madrid. Desde 2009 está vinculado a la Fundación PorqueViven, que tiene como objetivo dar respuesta a las necesidades sociales que surgen alrededor de un hijo o hija gravemente enfermo.

Por otro lado, **Paqui Sierra García**, antropóloga social y cultural, trabajadora social y experta atención psicosocial y espiritual a personas con enfermedades avanzadas, ocupará una de las dos vocalías de Trabajo Social de la sociedad científica tras la salida de **Raquel del Castillo**, quien ha finalizado el periodo máximo de representación establecido en los estatutos.

Sierra García trabaja desde 2015 en el Programa de Atención a Personas con Enfermedades Avanzadas de la Fundación "la Caixa", desarrollado por el EAPS Sevilla de la Fundación DomusVi en las unidades de Cuidados Paliativos de los Hospitales Universitarios Virgen del Rocío y Virgen Macarena-San Lázaro.

La creación de esta nueva vicepresidencia de SECPAL responde a la necesidad de visibilizar y fortalecer el papel fundamental que los trabajadores y trabajadoras sociales desarrollan en el ámbito de la atención paliativa, donde su labor resulta crucial en el proceso de acompañamiento integral de las personas con enfermedades avanzadas y sus familias.

“Creo que el hecho de que se haya aprobado en Asamblea la incorporación de esta vicepresidencia es un hecho histórico que simboliza el reconocimiento de la figura de los profesionales del Trabajo Social en el ámbito de la salud y, en nuestro caso, en el de los cuidados paliativos, donde realizan una tarea indispensable a la hora de abordar las necesidades complejas de los pacientes y sus seres queridos, facilitando su acceso a recursos y apoyos y mejorando su calidad de vida”, asegura la **Dra. Elia Martínez Moreno**, presidenta de SECPAL.

En este sentido, Alejandro González Peña recuerda que, desde los inicios de esta sociedad, ya existía un compromiso por tener incorporada la presencia del trabajo social en los equipos interdisciplinares. “Es un momento histórico que se inicie una vicepresidencia de Trabajo Social, una decisión que tiene mucho valor. Gracias a los profesionales que están integrados en los equipos de Cuidados Paliativos se ha ido forjando un espacio propio para el trabajo social dentro del ámbito sanitario, lo que favorece que las y los trabajadores sociales estemos en una posición privilegiada, ya que cada vez se entiende más nuestro papel y nuestra forma de cuidar”, destaca el nuevo vicepresidente de SECPAL.

Un cuidado que, como subraya González Peña, está centrado en la persona y su familia. “Es por los pacientes con enfermedades avanzadas y en situación de final de vida por los que, desde esta vicepresidencia, tengo la responsabilidad de velar por sus derechos sociales, desde el acompañamiento y asesoramiento, ya que son las personas con mayor fragilidad y vulnerabilidad y debe existir un compromiso hacia ellos; desde SECPAL nos movilizaremos para seguir apoyando el reconociendo de esta preciosa profesión como sanitaria”.